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故宫禁烟 职工游客都不能抽
本报综合消息

2

月
)6

日一大早! 故宫博

物院院长单霁翔就站在太和门广场上! 发放

"无烟故宫# 手环$ 在第
15

个国际博物馆日!

单霁翔高调宣布! 故宫建成近
+33

年来首次

全面禁烟! 欢迎社会各界监督$

院长捡烟头一年千余个
刚送出去一个禁烟手环! 单霁翔突然弯

腰! 从砖石缝里抠出一个香烟头! 很自然地

攥在手里$

据统计! 去年一年! 这位故宫掌门人在

开放区内捡了大约
7333

个烟头$ "只要看到

了肯定弯腰捡! 故宫人都这样$% 他说! "紫

禁城最怕的就是火$%

故宫是我国现存最大& 保持最完好的古

代宫殿木结构建筑群! 自紫禁城于
)893

年建

成以来! 防火就是其面临的首要难题$ 如今!

院内随处可见的铁缸& 铜缸! 都是用于储水&

消防的灭火用具$ 但紫禁城一直未禁烟$ 即

使跻身世界文化遗产名录后! 故宫多处设置

"禁止吸烟% 的标示牌! 但仍有部分观众随意

吸烟$

"不仅观众抽! 一些院内职工也抽烟$%

单霁翔直言! "这次禁烟! 职工和游客都得

禁$%

摄像头增查禁烟内容
按照无烟故宫的规定! 除了观众禁烟 !

博物院全体员工& 在院合作单位和个人也要

自我约束! 无论室内和室外! 不分开放区与

工作区! 一律禁止吸烟$ 故宫对驻院单位也

提前告知和提醒! 配合故宫禁烟! 消除一切

安全隐患$

故宫内吸烟的罚则也已经公示' 违反禁

止吸烟规定的人员将通报全院$ 其所在部门

所有员工的防火安全奖金等直接减半$ 如果

有人被罚后第二次仍吸烟! 全部门的一些安

全类奖金将全部扣除$

"摄像探头也增查禁烟的内容$% 单霁翔

说! "如果有媒体和观众发现有工作人员在

宫内吸烟! 一定要拍下来给他曝光$% 遇到观

众吸烟! 工作人员以劝导为主$ 执意吸烟者!

将被移交公安部门予以处罚$

倡导不带打火机入内

故宫计划设立一些固定的吸烟点$ "宫

内肯定不能抽烟! 我们打算在宫外设立吸烟

点! 配套建设消防设施$% 单霁翔说! "我们

还打算挨屋去收打火机和烟灰缸! 以后办公

室里不配备这些设施$%

类似国家博物馆禁止观众携带打火机入

场参观的措施将不会在故宫推行$ 单霁翔说'

"故宫参观游客量太大! 逐一安检有困难! 只

能进行抽检$ 但我们提倡观众和员工尽量不

要携带 ! 为保护这座古老的博物馆出一份

力$%

!

于新民
"

!缘定浙大"校友集体婚礼在杭举行

#

月
$%

日!

$$&

对新人参加"缘定浙大#校友集体婚礼$

当日!浙江大学建校
$$&

周年庆祝活动之一的"缘定浙大%校友集体婚礼在紫金港

校区举行!

$$&

对新人相约回到阔别已久的校园!许下相伴一生的诺言$

新华社发

活禽养殖场或是 !"#$传染源
国家卫计委考察报告称!尚不清楚为何重症以老年男性为主

本报综合消息 国家卫生计生委
2

月
)6

日公布的 (中国)世界卫生组织人感染

:5;<

禽流感防控联合考察组考察报告*指

出!活禽养殖场很可能是
:5;<

传染源$

报告称!在上海
:5;<

禽流感患者周围

的活禽市场发现了
:5;<

病毒!大量病例都

有活禽或活禽市场的接触史! 上海关闭活禽

市场后人感染病例数明显下降$ 这些情况都

提示!活禽暴露是人感染
:5;<

禽流感病毒

的关键风险因素$报告称!虽然目前活禽养殖

场还没有发现该病毒! 但它们很有可能是传

染源之所在!病毒随后在活禽市场不断扩大!

最后导致人感染$

报告称! 目前尚不清楚为何重症病例以

老年男性城市居民为主$有两种解释'一是可

能他们的行为方式和活禽市场的活禽暴露增

加了感染风险+ 另一可能原因是类似于季节

性流感! 这些病例仅是更多大量轻症病例和

无症状病例的冰山一角! 观察到的主要是在

最易感人群中那部分病情恶化的感染者$ 但

是这种假设无法解释男女性别差异$

!

陈风
"

广州公布 %批次镉大米生产厂家及品牌

新华社广州
'

月
()

日电!记者 赖雨晨"

为回应公众质疑!继公布餐饮单位后!广州市

食品药品监督局又在
*+

日晚通过其官方网

站公布了
+

批次镉大米和米制品的品牌和生

产厂家$ 其中!问题大米全部来自湖南!而米

粉制品由两家东莞厂家生产$

根据广州食药监局通报!

+

批次镉大米

和米制品的生产厂家和品牌分别为' 湖南攸

县大同桥镇大板米厂生产的 ,高安大米%

(

批&无商标名大米
*

批+湖南攸县高和夏生大

米厂生产的,高安大米%

*

批+湖南衡东县大

浦镇东洋米厂生产的无商标名大米
*

批+湖

南攸县石羊塘日星大米厂生产的,好日子%珍

珠米
*

批+ 东莞市道蟯金盈米制品厂生产的

,东莞米粉%

*

批+ 东莞市道蟯联合米制品厂

生产的,翠竹排粉%

*

批$

广州食药监局称已对问题大米和米制品

采取控制措施!禁止使用$这些镉含量超标的

大米和米制品是在该局今年
*

季度对广州餐

饮环节进行监督抽检时发现的! 涉及
,

家餐

饮单位$ 而在抽检的
*+

批次大米和米制品

中!仅有
*)

批次合格!合格率不足
-./

$

赣江南昌段逼近 &'米
创下今年以来最高水位

因赣江南昌段水位不断上涨! 南昌水警依靠链接的踏板登上水警船 &

#

月
$%

日

摄'$

#

月
$'

日开始的大范围强降雨造成江西境内河流水库水位迅速上涨! 部分河流

和水库水位超警戒$ 据南昌水文站监测!截至
#

月
$%

日
(

时!江西省最大河流赣江南

昌段水位已涨至
$()%#

米!比
'

月
$%

日&

$#)**

米'高出
+)$(

米!为今年以来最高水

位$ 新华社记者 周科 摄

湖南 (名官员驾车出行
撞上电线杆致 )死 *伤

本报综合消息
2

月
75

日下午! 湖南省

岳阳县荣公公路柏祥镇地段发生意外交通事

故! 一辆小车撞上路旁的电线杆后翻至路

下$ 车上
+

人均系相思乡政府领导! 其中乡

人大主席刘江华和驾车的乡纪委书记龚小勇

当场死亡$ 受伤人员正接受治疗! 目前无生

命危险$

据事发后到现场拖车的工作人员介绍!

出事小车是在撞倒路边一根电线杆后翻到约

73

米深的路下! 滚至水塘边$ 该工作人员

分析! 车速过快应该是出事的主要原因$

出事小车共载有
+

人! 均是相思乡政府

的领导干部$ 包括乡长刘三军& 人大主席刘

江华& 政协联工办主任汪秋宝& 党委委员李

简政& 副乡长龙新宇以及驾车的乡纪委书记

龚小勇$ 刘江华和龚小勇在事发当时死亡!

其他
8

人不同程度受伤$

据乡政府干部介绍! 上述
+

名乡领导
2

月
75

日在乡政府食堂吃完中饭后! 便一起

坐车前往岳阳县城$

岳阳县委宣传部的新闻通稿称! 出事车

子是一辆私家车$

岳阳县交警大队事故中队中队长任曙介

绍! 事发后从驾车的龚小勇身上抽血化验!

已排除酒驾的可能$ 任曙表示事故原因仍在

调查中$ 目前! 当地相关部门正对善后事宜

进行处理$

!

于成
"


